

LE MONDE VU À TRAVERS LES YEUX DES CANADIENS

PAR MARGARET BUHAJCZYK

On garde tous de précieux souvenirs de notre tournée canadienne de familiarisation.

Mon groupe, l'Équipe Aurora, est parti le 24 février pour emprunter un itinéraire qui nous amenait du Québec vers la Nouvelle-Écosse, pour repartir ensuite vers le Manitoba et la Colombie-Britannique avant de se rendre dans les Territoires du Nord-Ouest. Notre enthousiasme était en partie attribuable aux nombreuses anecdotes de cette fameuse tournée que nous avions racontées nos collègues dans les jours précédant notre départ.

Pendant les trois semaines qui ont suivi, nous avons eu la possibilité de voir le Canada à travers les yeux d'une myriade d'acteurs. Nous avons pu constater très tôt que les efforts déployés par la ville de Québec pour rehausser son profil international, les objectifs poursuivis par le Manitoba concernant le passage du Nord-Ouest, la stratégie de la Nouvelle-Écosse relativement à son rôle de porte d'entrée de l'Atlantique étaient des manifestations du rôle

joué par les provinces dans la promotion des objectifs internationaux du Canada. Nous avons également été impressionnés par la capacité des ONG,

des entreprises et des universités locales à mobiliser leurs ressources afin de promouvoir les valeurs et les intérêts du Canada ainsi que les possibilités qu'il offre. Les problèmes de l'environnement ont été un thème récurrent en Colombie-Britannique.

Le Western Canada Wilderness Committee nous a emmenés faire une randonnée dans la vieille forêt de Victoria. La Fondation Asie Pacifique nous a présenté le concept des "Canadiens citoyens du monde", et le Laboratoire national de microbiologie a partagé avec nous les leçons tirées de l'épidémie mondiale du SRAS. Plus au Nord, nous avons pu nous familiariser avec la culture inuite et assister à une compétition de coups de pied doubles à l'occasion des Jeux d'hiver de l'Arctique de 2008.

Au moment où la tournée prenait fin, nous avons pu réfléchir aux expériences que nous venions de vivre tout en savourant un omble de l'Arctique au Bullock's Bistro, un bar-restaurant très achalandé de Yellowknife, confortablement installés entre des murs qui arboraient fièrement les gribouillages, signatures, cartes de visites photos de clients qui étaient déjà passés là.

Nous nous sommes rendus compte que c'est la diversité même des provinces, des communautés et des professionnels qui permet au Canada d'intervenir activement et depuis longtemps dans un vaste éventail de dossiers internationaux. Grâce à nos discussions avec des universitaires et des gens d'affaires, des scientifiques et des journalistes, nous avons pu élargir nos réseaux professionnels et nos perspectives.

Au moment où nous sortions de Bullock's Bistro ce soir-là, un nom familier a retenu notre attention. Profondément gravée dans le cadre d'une fenêtre, on pouvait voir l'inscription "DFAIT-MAECI, Équipe de Nanook de 2002." Un peu plus haut, on pouvait voir que des recrues des années antérieures avaient aussi tenu à laisser des traces de leur passage. Notre tour était maintenant venu de perpétuer la tradition.

Margaret Buhajczyk achève sa première affectation au Secrétariat de la Stratégie pour les Amériques où elle appuie la coordination du renouvellement de l'engagement du Canada dans les Amériques.



POUR SUIVRE LA TRADITION (de gauche à droite): Taryn Firkser, James Johnson, Margaret Buhajczyk, Brian Shipley, Scott Giesbrecht, Kaitlyn Pritchard, hôte Leon St-Arnaud de la Vignoble Isle de Bacchus, Gerald Boamah, Richard Bruneau, Long Wu. Photo de Sree Sanyal.

